

**Zeitschrift:** Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse  
**Herausgeber:** Aînés  
**Band:** 1 (1970-1971)  
**Heft:** 10

**Rubrik:** L'oecuménisme : ou le pari du partage de l'amour

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

### du partage de l'amour

En général, les lecteurs qui nous écrivent sont heureux de trouver dans le journal un message œcuménique; certains, néanmoins, sont plus réservés ou en tout cas méfiants à l'égard de cette dimension œcuménique. C'est pourquoi nous aimerais aujourd'hui ouvrir le dialogue en exprimant les raisons qui nous poussent à avoir une page « spirituelle » et pourquoi nous la voulons œcuménique. Si « Aînés » comporte à chaque numéro une méditation, c'est parce que vous, les lecteurs, vous l'avez désiré. Les protestations que vous avez élevées lors de la suppression du message dans le numéro 7 prouvent bien votre intérêt et votre attachement. De notre côté, il nous a semblé qu'il serait insuffisant, pour un journal comme « Aînés », de ne présenter le troisième âge *que* sur le plan médical, social ou récréatif: il aurait manqué le plan humain, cette dimension de profondeur qui nous est commune à tous et que recherche tout homme, un peu ce que Ramuz appelle « le besoin de grandeur ». Voilà pourquoi nous avons tenu à cette page plus intime que les autres. Une lectrice nous écrit: « L'œcuménisme est une immense erreur! » Ce jugement mérite qu'on s'y arrête et qu'on réfléchisse. Tout d'abord, ce mot bizarre « œcuménisme » vient d'un mot grec qui signifie: la terre habitée, l'univers et son contenu humain. On voit donc tout de suite de quoi l'on parle: un mouvement œcuménique sera un mouvement universel de réconciliation, une union des hommes de bonne volonté au service de leurs frères. Chaque chrétien intelligent se rend bien compte de ce que la division des Eglises a de stupide et de scandaleux. En effet, nous nous réclamons tous de Dieu, créateur de

l'univers, de cette terre habitée; nous reconnaissions tous pour seigneur ce Jésus, fils de Dieu, qui a partagé nos difficultés et nos limites, même la mort, pour nous montrer que l'homme reste une créature que Dieu aime; nous vivons tous dans l'attente active du moment où il reviendra et fera régner dans le monde entier l'amour, la justice, la paix et la liberté.

Or, que se passe-t-il ? Bien loin de vivre dans l'amour, les chrétiens se sont divisés, se croyant supérieurs les uns aux autres, se rendant ainsi inconséquents avec ce qu'ils prêchent et réduisant à zéro le message de l'Evangile. Ceci est le véritable scandale, l'immense erreur ! Car comment peut-on prendre au sérieux et imiter des hommes qui proclament un message d'amour, de dialogue... et qui se battent entre eux ?

Aujourd'hui, un certain nombre d'entre nous croient que l'Evangile a encore quelque chose à apporter. Et ces personnes ne veulent pas se contenter de formules religieuses, de « bondieuseries » qui ne serviraient qu'à cacher leur haine les uns pour les autres. Nous voulons montrer que l'amour dont parle Jésus, amour qu'il a lui-même rendu possible par sa mort, nous voulons que cet amour règne dans le monde, qu'il soit le sel de la terre. Nous terminons en soumettant à votre méditation deux textes bibliques, montrant quel est le véritable esprit de l'Evangile:

« Quel mérite avez-vous d'aimer ceux qui vous aiment ? Les païens n'en font-ils pas autant ? »  
« Père je te prie pour qu'ils soient un, afin que le monde croie. »

Jean-Pierre RAGETH

#### Abonnements

Je m'abonne pour 1 an au journal « AINÉS »  
(Fr. 12.—)

Au reçu de cette formule dûment remplie et signée, l'administration d'« Aînés », pass. St-François 10, 1003 Lausanne, m'enverra un bulletin de versement.

Prix de l'abonnement annuel: Fr. 12.—.

Nom et prénom: \_\_\_\_\_

Adresse: \_\_\_\_\_

Lieu et date: \_\_\_\_\_ 1971

Signature: \_\_\_\_\_

#### Abonnement-cadeau

J'OFFRE un abonnement d'un an au journal « AINÉS » à:

M./M<sup>me</sup>/M<sup>lle</sup> \_\_\_\_\_

Rue \_\_\_\_\_

Localité \_\_\_\_\_

Au reçu de cette formule dûment remplie et signée, l'administration d'« Aînés », Passage Saint-François 10, 1003 Lausanne m'enverra un bulletin de versement.

Prix de l'abonnement annuel: Fr. 12.—.

Nom et adresse: \_\_\_\_\_

Lieu et date: \_\_\_\_\_ 1971

Signature: \_\_\_\_\_